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今月の有効回答数は1,057件。その内、30代以下が138件、40代が246件、50代が285件、
60代が253件、70代以上が135件でした。

『2018-2022年 家族人数別 7月通信費 』

家計・くらしの調査の報告

パートやアルバイトで年収が130万円以上になると
配偶者の扶養から外れ、自分で社会保険料を負担し
ます。これがいわゆる「130万円の壁」と呼ばれる
ものです。
2016年からは、従業員が501人以上の企業では年収
106万円以上の方から対象になっています。
（「106万円の壁」）
そして今年の10月からは、従業員が101名以上の企
業で雇用期間が2か月以上になる方も社会保険の適
用の対象に。
今後2024年には、従業員が51名以上の企業に勤める
方にも拡大されることから、働き方を悩んでいらっ
しゃる方も多いのではないでしょうか。

社会保険に加入すると保険料を負担するので手取り
が少なくなってしまいます。そうならないために、

ＬＰＡの ちょっとだけ！コラム
このコーナーは生協のＬＰＡ（ﾗｲﾌﾌﾟﾗﾝ･ｱﾄﾞﾊﾞｲｻﾞｰ）によるくらしに役立つミニコラムです。

今月のテーマ 『どうする？１０６万の壁』 コープ共済 ライフプランニング活動 検索

＼ コープやまぐち LPA ／

配偶者の扶養から外れないようにセーブして働くと
いう選択も一理あります。
けれども、社会保険に加入することでメリットがあ
ることをご存じですか？
まず、健康保険の被保険者になることで、
「出産手当金」や「傷病手当金」の受給ができるよ
うになります。また、老後に自分が受け取れる年金
を増やすことができます。
少しでも年金が増えるのは長い目で見ればとても心
強いことです。万一の場合、「障害厚生年金」
「遺族厚生年金」の対象にもなります。

ご自分とご家族のライフプランの中で、
これからどういう働き方をしたいのか
考えてみませんか？

2018～2022年5年間の7月通信費を家族人数別に見てみました。どの世帯も2018年と比べると通信費
は下がっており、全体の2018年比は91.3％でした。この５年間でMVNO事業者や楽天モバイル参入、大
手キャリアのサブブランドの展開などの動きがあり、乗り換えによる通信費節約の結果かもしれません。
※MVNO…無線通信インフラを他社から借り受けてサービスを提供している事業者のこと

全体 １人 ２人 ３人 ４人 ５人以上

2018 18,483 11,029 15,033 19,540 19,494 22,715

2019 17,710 9,771 15,023 18,624 19,106 19,964

2020 18,080 9,322 14,781 18,796 20,635 19,757

2021 17,196 9,495 14,869 18,030 18,998 18,638

2022 16,883 9,670 14,554 17,909 18,842 18,143
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収支（総平均・年代別）

今月もご協力ありがとございます。
たくさんのコメント、大変励みになります。

相変わらずの物価・光熱費高騰で生活が大
変、という声が多く、みなさん家計のやり
くりを頑張っていらっしゃるようです。

７～８月は、新型コロナウィルス「第７
派」が猛威を振るいましたが、わが家も家
族がコロナに感染し、夏休みの計画が飛ん
でいきました…（涙）

だんだんと秋が深まり、朝晩はかなり冷え
こむようになってきましたね。
みなさま、体調には気をつけて
どうぞご自愛ください。

布団打ち直し

約１万３千円

ETC・ドライブレコー
ダー取り付け

約５万７千円

エアコンクリーニング

約３万４千円

よかったら
フォローください



7月の
モニターさん
からの声

今月は初孫のお食い初めとお宮参りが
ありました。祝着は長男が着たものを
再利用。お食い初めは料理屋さんで会
食を兼ねてやりました。
９４歳の曾祖母も参加して大喜び。当
の孫は大泣きをして、みんなは大笑い。
「大きくなあれ。」と唱和しました。

（70代 千葉県）

久々の旅行へ。旅費はボーナスから。
有意義な時間だったけれど、今月はか
なり赤字を出してしまい来月が不安。

（30代 神奈川県）

7月初めから母が１ヶ月入院。高齢の
父が一人暮らしとなり、毎週末帰って
いました。家が二つになったような感
じで、ゴミ出し、掃除、洗濯など、
どっちの家でやったのかわからなくな
るような週末でした。
介護問題が現実になり、実父母、義母
共に、この先、どう過ごすのがいいの
か、考える日々です。危険があっても、
すみ慣れた家で最後まで暮らせること
が幸せなのかなとか、安心安全のため
には人の目がある場所の方がいいのか
なと、思ってしまいます。自分のこれ
からも考えていく年齢になったと思っ
ています。 （50代 茨城県）

電気料金の高騰に悲鳴を上げています。
今年の7月分は、387kwh13782円です。
昨年は同kwhで9295円でした。4487
円増で1．5倍の値上がりです。
1から7月分の電気料金の合計は、前年
比で32227円増です。年金生活者の私
たちは、どう生活すればよいのか？不
安が募ります。 （80代 千葉県）

子供部屋用の本棚を購入しました。子
供が大きくなってきたので１つの部屋
を２つに割って、個室にするように。
元々考えていたプランなのでとうとう
この日が来たか、という感じです。
長男は気に入っていますが、もう一人
の持ち主次男は気に入らない様子…ま
だ個室を不安がる考え方が幼い次男で
す（笑） （40代 大阪府）

後期高齢者医療保険の保険証が届きま
した。早速、内科と歯科にいそいそと
持参。支払った金額に二度見しました。
若い世代に助けられているなあと実感
します。 （70代 群馬県）

家計は割りと特別なことのない月でし
た。春から目や肌にアレルギーが出て
いたのが落ち着いた月でした。
でも、最高に次男の行く末を案じて気
持ちが不安定だった月でした。次男は
就職を決めるのに、努力しています。
思うようにいかず本人もしんどいかな
と思って、仕事以外のうちでの生活を
好きにさせています。
あまり甘やかしては本人のためになら
ないと思いつつ、なんだか可哀想に思
えてそれを本人に言ってみたところ、
子離れするようにすすめられてしまい
ました。 （50代 京都府）

親族の葬儀で香典や生花を供え、大き
な出費になりました。今月はまた、お
見舞いの出費もあり、交際費がかさみ
ました。 足元にじわじわと値上げの
波が押し寄せています。家計が更に厳
しくなりそうで、ため息ばかりが出て
きます。 （80代 山口県）

夫が毎晩飲む金麦を買って自転車に積
んで帰るのが辛いと不満をぶちまける
と、同時期にかながわＰＡＹが始まっ
た事で自分のd払いのポイント欲しさ
に入金をして自転車で買いに行くよう
になった。10月からビール全般値上げ
するらしく、正月に飲むブレミアムモ
ルツは早めに買うらしい。
夫はよく自転車で金麦を買いに行き,我
が家の食費の29％が金麦になりました。
シールも貯まり小皿が最低でも１２枚
分になりました。（60代 神奈川県）

子供の歯科矯正代を支払いました。
また、中２長男のスマホを初めて購入
しました。本人は喜んでいますが、
ちゃんと勉強するのでしょうか。
おろそかになっている通信教育を続け
るかやめるか悩んでいます。でもなん
となく続けてしまう。。皆さん、どこ
で踏ん切りをつけるのでしょうか？

（30代 北海道）

食品の値上がりが、たくさんあり、食
費がじわじわ上がっています。コロナ
の第７波や、熱中症対策もあり、しっ
かり食べて、健康維持したいです。暑
い日々が続き、光熱費の電気代が、う
なぎ上りです。 節電は、使っていな
い照明を消しています。 早く、ウク
ライナが落ち着いてほしいです。切に
願います。 （40代 大阪府）

二年ぶりの行動制限のない夏、旅行へ
行ったり、帰省する家族を迎えたり、
多くの出費がありましたが、我慢して
きた分、そして何より成長した孫と
やっと会えたことの喜びに勝るものは
ありません。「まぁ、いいでしょう」
という気持ちです。（60代 北海道）

これまで1割負担だった子どもの医療
費が、来月から中学卒業まで無料に。
歯科、眼科、小児科と、1割と言えど
毎月じわじわと医療費がかかっていた
のでとても助かります。

（40代 北海道）

古稀を迎えて断捨離を始めた。
捨てるだけの衣類を裂いて布草履を
作った。履き心地が良いので家族全員
分を作った。大好評だった。嫁いだ娘
達からも「欲しい、作って」コールが
来た。廃棄衣類が減った。
作っている時間がワクワクタイムで有
意義な時間に変化した。孫達にも好ま
れる布草履と色具合や肌ざわりにも気
を配る。頭を使って手先を使ってる。
これってボケ防止になるかも・・・。
気合が入りそう。 （60代 青森県）

うーん、どんなに頑張って節約しても
生活必需品(食品・水光熱費)の値段は
どんどん値上がりしていく。
物価上昇率2%といっても、それは全
部ひっくるめての話。下々は、まず贅
沢品から買い控え、次には日用品でも
重要度の低いものを買い控え、その次
に日用品の生活必需品の品質を下げて
安いものにし・・・そうやって切り詰
めた上、政府の呼びかけに従い、この
暑い中うちわでクーラー代を節約し、
それでもなお家計費はどんどん上がっ
ていく一方。
国葬なんかで税金を大量投入する余裕
があるなら、下々に回してほしい。そ
もそもこの国にお金の余裕なんてない
でしょ。いつの間にか、世界から見れ
ば「日本は安い国」に成り下がってい
る。その現実を国はきちんと見つめる
べき。先送りしないでほしい。

（50代 愛知県）

お盆に先駆けて、お墓参りに行ってき
ました。故郷の淡路島は最近観光客が
いっぱいで車が混む。コロナ感染で近
場で遊ぼうと、京阪神からは程よい距
離なのかもしれない。混む前に淡路島
へお墓参り。親戚4件にお参りに行き、
1年ぶりに叔父、叔母、姪，従妹に
合った。 故郷は変わらずあたたかい。
いつも見ていた海や、広い空に改めて
感動した。子どもの頃当たり前だった
景色に「わぁーきれい」と、カメラを
向ける。そんな自分に「私はすっかり
大阪人になったのだ」と、複雑な気持
ちになった。 （70代 大阪府）

とうとう自家用車を購入しました！
コロナや半導体不足で納車は９月の予
定です。今後ガソリン代もかかるので
原油価格が下がるといいです。
食品の価格高騰で買う量は減っている
のに食費が減りません。。。節約が難
しいです。 （30代 神奈川県）



収支（記入者平均・年代別）


